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野现在的我们日子是越来越
红火了袁 身边的农民也开始向我
们学致富经验袁 这个时候袁 我们
会觉得很有成就感遥冶 这是定安
县龙河镇安良复军农场 4位最初
开山种植的退伍军人袁 从 1984
年起袁 他们因为共同的创业梦想
走到了一起袁 从此开始了漫长的
创业道路遥

许环平尧黄代学尧黄教忠尧许
环坤他们都在八十年代初参军袁
1984尧1986年陆续退伍回到家乡
后袁 四人带着家属在荒山上驻扎
20余年袁种植橡胶尧槟榔尧荔枝等
热带作物袁并积极建圈养猪遥

如今袁 当初的荒山已经被橡
胶尧槟榔等覆盖得郁郁葱葱袁养猪
规模也进一步扩大遥 这四位走上
了致富路的铁汉子脸上露出了幸
福的笑容遥

野当初就是简单的想做
出一些事来冶

在复军农场袁 记者见到了这
四位退伍军人袁 岁月已经在他们
脸上留下痕迹袁 但是冲不淡的是
他们当年一起闯天地的执念遥 在
回忆起当初为何一起来到这荒山
野岭开始了最初的创业梦想时袁
他们都笑了遥

野其实我们最初的想法是迷
茫的袁 耶创业爷 是近些年才兴起
的词袁 我们那时候就只是简单的
想做出一些事来遥 作为军人袁 要
不怕苦尧 不怕累尧 不怕输遥 既然
走上了这条路袁 再辛苦我们也要
走下去遥冶

1984年袁刚退伍回来的许环
平回到了家乡龙河安良遥 看着家

乡人民依旧过着日出而作尧 日落
而息的自给自足的生活袁 血气方
刚的他很想改变这种传统的农业
耕作生活遥野我记得在部队的时候
有一句话让我特别感动袁 那就是
耶要吃饭就种杂交袁要致富就要种
树林爷遥 我分析了一下袁龙河镇的
土壤适合种植橡胶袁 于是我就发
动村里人一起种橡胶遥 冶

然而袁当时村里无人响应他袁
大家都觉得这种想法很荒谬遥 于
是袁他多方联系袁最终说动了三位
也是刚退伍回乡的年轻人袁 加入
到上山开荒种橡胶的队伍中遥

很多人都对他们的行为难以
理解袁甚至冷嘲热讽遥就连他们的
家人袁 也极力反对他们的做法遥
野当时我的老爸说袁很难理解我的

行为遥 退伍回来居然说要到荒山
上去遥对他们而言袁他们觉得我们
的行为就是一个笑话遥 冶
好事多磨 艰难发展

1986年袁 他们扛着锄头尧担
着橡胶苗袁一起走进荒山袁从此开
始了漫长的 25年创业历程遥

野最初袁我们买来橡胶苗袁四
个人就这样没日没夜的种遥 想想
当时袁 真的是种橡胶到累尧 种到
怕遥 冶黄代学回忆道遥最初的创业
是艰辛的袁 为了防止成员的半途
而退袁 一方面袁 他们四人一起宣
誓袁野不放弃袁 再艰难也要把这条
路走下去冶来相互监督 遥 而另一
方面袁 他们也清楚的知道袁 这条
路袁就算再难走也一定要走下去袁

为了争口气袁 因为
军人本身具有的作
风告诉他们袁 不能
怕累袁更不能怕输遥

就这样袁 四人
共同贷款了 20000
多元袁 在复军农场
的 600亩荒地上种
下了 70000多棵橡
胶树遥 当然袁 他们
也意识到袁 种橡胶
是一种长期作物袁
要经过时间的洗礼
才能显现出价值袁
于是袁 他们开始思
考袁 在种植橡胶的
同时袁 如何能获得
短期收益遥

终于袁 他们又
寻找到新的致富法
宝要养猪遥 说干就

干袁几个人集资建起猪圈袁开始摸
索着走上种植-养殖一体的新型
致富路遥

然而袁好事总是多磨遥当这四
位带着创业梦想的年轻人刚刚尝
到致富的甜头的时候袁 一场突如
其来的灾难正在悄悄靠近遥 2005
年袁超强台风野达维冶登陆海南岛袁
复军农场的橡胶林遭到了前所未
有的重创遥

男儿有泪不轻弹袁 只是未到
情深处袁 看着自己的心血被台风
刮得折干断枝袁许环平尧黄代学尧
黄教忠尧许环坤心疼的流出眼泪遥
但是为了生存和发展袁 他们擦干
眼泪袁走进橡胶林袁把该砍掉的坏
树干砍掉袁 慢慢把东倒西歪的橡
胶树一棵棵扶正遥 经过一年多的

时间袁 橡胶林总算恢复到以前的
郁郁葱葱的模样遥
苦尽甘来 幸福来敲门

宝剑锋从磨砺出袁 梅花香自
苦寒来遥 在漫长的时间考验之
后袁 这四位退伍军人终于迎来了
好日子遥

许环平热情的带着记者去看
他的猪圈袁他兴奋地告诉记者袁今
年猪肉的市场价格很好袁 他扩大
了养猪规模袁 养了 50头母猪和
200头仔猪遥由于多年养猪袁许环
平的养猪经验已经非常丰富遥

野现在这 250多头猪袁 只需
要两个人照看就好遥 我和我老伴
一个人喂一边袁 半小时就可以把
些猪喂好遥 平常猪的防疫以及感
冒等症状我都可以应付遥冶 许环
平笑着对记者说袁 野今年猪肉行
情不错袁 估计有 10万多元的收
入遥冶

许环平还介绍说袁 今年橡胶
价格不错袁 而且由于今年风调雨
顺袁橡胶的长势非常好袁产出来的
胶水量多质优袁 平均一棵树一个
月可以割 20刀袁他家现在可以割
胶的橡胶树有 1400棵袁一天的收
入就达 1400元左右遥

野感谢政府的关心袁 最近几
年给复军农场拉电线袁 修公路袁
我们现在的生活是越来越好了遥冶
说到这袁 许环平尧 黄代学尧 黄教
忠尧 许环坤不约而同的笑了袁
野村里很多人看到我们的日子越
过越好了袁 也开始学着我们开垦
荒地袁 种橡胶袁 养猪养鸡等遥 看
着村里的人跟着走上致富路袁 我
们也由衷感到高兴遥冶

龙河镇 4位退伍军人的 25年致富历程

荒山开出致富路 赤子情深绘蓝图
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他是土生土长的定安县龙河镇人袁
初见他袁言谈中透着沉稳袁举止间流露
着自信袁他叫郑家雄袁他的致富经是院发
展多种经营袁拓宽致富门路遥

野北部蔬菜袁中部养殖袁南部热作冶
是定安农业的基调袁龙河镇属于定安的
南部袁当地村民多靠种植橡胶尧槟榔等
热带作物为生遥 2005年前袁具有商业敏
感度的郑家雄瞄准了定安南部乡镇的
橡胶市场袁 建起了龙河橡胶加工厂袁由
于适应市场需求袁工厂很快实现盈利遥

2005年袁 在龙河镇委镇政府的大
力扶持下袁龙河橡胶厂进一步扩大生产
规模和经营范围袁带动了龙河镇镇墟附
近村庄农民的就业袁促进农民增收遥 工
厂的正式运营解决了附近村庄 70余人
的就业问题袁其中下岗工人 15人遥

野依照现在的橡胶市场行情袁我们
的橡胶加工的年收益可达百万元遥 冶郑
家雄笑着对记者说袁目前加工厂还在起
步阶段袁所得的收益基本上投入到工厂
基础设施建设上遥

据了解袁龙河橡胶厂占地 10亩袁月
产量约为 2000吨袁目前橡胶厂在龙河尧
岭口等地设立橡胶收购点 30余个袁把
收购点设到橡胶种植园遥现在橡胶厂日
收购橡胶水量可达六七十吨遥在对农民
的橡胶进行统一的收购之后袁对其进行
初加工袁形成乳胶袁然后运至广州等地
销售遥 近几年橡胶的市场价格持续走
高袁橡胶厂获利袁农民的种植橡胶积极
性也大大地提高遥

在工厂的空地上袁记者看到很多橡
胶苗遥 郑家雄告诉记者袁这些橡胶苗约

有 60000多棵袁等培育成熟后袁将种在
工厂不远处的山坡上袁在菠萝的间隙间
种下袁充分利用土地资源袁开展多层次
种植遥

顺着郑家雄指向的方向袁 记者看
到袁在不远处的山坡上袁已经种满了菠
萝袁 占地约 400亩遥 野如果风调雨顺的
话袁这些菠萝两年后便可以收获袁橡胶
树在 6年之后也可以割胶了遥 冶郑家雄
微笑着对记者说遥

海南国际旅游岛的建设使得海南
市场经济得到大发展袁定安的黑猪也在
海南大发展的潮流中逐渐打响了品牌遥
商业嗅觉敏锐的郑家雄也紧紧抓住这
次时机袁投入资金建设猪圈袁完善基础
设施袁请来养猪技术员袁开始他的养猪
事业遥

野目前这里共饲养了定安黑猪 500
头袁母猪 200多头袁猪苗全部是由母猪
产仔袁待小猪长到一定程度便移至黑猪
猪圈里饲养袁一般 90天便可出栏遥现在
我们在着手建设一个生猪饲料加工点袁
实现独立加工猪饲料遥 冶郑家雄的这种
以最小的成本获取最大的收益的致富
经验让人折服遥

为了防止橡胶加工排出的废水污
染附近村庄袁郑家雄还专门建了三个总
面积达 1000立方米的沼气池袁 将养猪
场和工厂废水引到沼气池中发酵袁产生
的沼气经过管道运输可以用于发电尧烘
干干胶等作用遥 沼气池的建设袁一方面
保护了环境袁另一方面也使得废水资源
得到再利用袁 可节省人力电力财力袁可
谓一举多得遥

龙河镇发家能手郑家雄的致富经

发展多种经营 拓宽致富门路
姻 程守满

秋天是收获的季节袁定安岭口镇封浩洋
上一片忙碌的景象遥 19日袁记者在收割现场
看到袁农民们正忙着收割稻谷袁赶在初冬之
前种植冬季瓜菜遥 据悉袁今冬封浩洋将种植
3000亩富硒冬季瓜菜袁 进一步促进和发展
定安野菜篮子冶工程建设遥

野大家都知道袁这片土地上富有一种叫
做耶硒爷的元素袁据说这种土地种出来的果实
营养价值高袁城里人特别喜欢袁市场价格也
不错遥今年冬天袁封浩洋要种上千亩冬瓜尧千
亩豆角及千亩蔬菜袁现在大家都在抢收晚稻
呢袁过些时间袁冬季瓜菜就可以种上了遥 冶正
忙着收割的农民王伯伯这样告诉记者遥

近年来袁 冬季瓜菜的种植已经成为岭
口农民增收的重要来源遥 岭口镇委镇政府
定思路尧 谋发展袁 积极完善交通设施尧 水
网设施袁 引进瓜菜承包商袁 想法设法促进
农民增收遥

据镇政府农业负责人介绍袁冬季瓜菜生
产事关农民增收尧农业增效大局遥 自岭口晚
稻进入收割季节之后袁岭口镇政府积极组织
开展农业机械帮助农民抢收晚稻袁以便抓紧
时间种上冬季瓜菜遥目前整个封浩洋由几家
公司承包种植冬季瓜菜袁需要大量当地劳动
力遥 这种模式一方面解决了土地闲置问题袁
另一方面也帮助农民增加了收入遥

岭口封浩洋金秋割稻忙
计划抢种冬季瓜菜 3000亩
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